

**REPONSES AUX QUESTIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 31 MAI 2021**

CA	Question posée	Réponse
SPO	M. GARDET aimerait savoir pourquoi les deux questions qu'il a posées lors de la séance du 12 avril ne figurent pas sur le tableau des réponses aux questions et propositions du CM.	Les réponses aux deux questions de M. GARDET étaient bien présentes sur le tableau des réponses aux questions du 12 avril 2021, mis en ligne le 28 mai 2021.
SPO	Mme GIROD ne trouve pas sa proposition pour que la commission Aménagement du territoire, mobilité étudie les trois oppositions au PLQ qui ont été reçues en copie au Conseil municipal.	Lorsque la demande émane d'un membre du Conseil municipal, c'est à celui-ci et aux membres de la commission en question qu'il appartient de décider s'ils se saisiront de cet objet ou non.
SPO	Mme PERROTIN DURET aimerait obtenir les procès-verbaux des commissions plus tôt car ils arrivent parfois tellement tard que l'on ne se souvient plus de ce qui a été dit en séance.	Nous faisons notre possible pour mettre les procès-verbaux à disposition dès que les rapporteurs les ont corrigés, cependant il est vrai qu'il y a parfois eu un certain délai avant leur publication sur CMNet. Depuis avril 2021 il a donc été décidé par le bureau que les PV seraient à l'avenir transmis aux autres commissaires après un certain délai, même en l'absence de corrections reçues de la part du rapporteur.
LBJ	Par ailleurs elle aimerait savoir si le trottoir de la route de Ferney, du côté de la Mission d'Irak, allait rouvrir, car il est bouché depuis un certain temps sans que rien ne se passe, sans travaux.	<u>Réponse donnée le 31 mai 2021 :</u> <i>M. JIMAJA rappelle que, si la parcelle d'Irak fait partie de l'extraterritorialité, le trottoir par contre appartient à l'Office cantonal du génie civil, et ce sont eux qui l'ont fermé, c'est leur propriété. La commune va leur en faire la demande, mais l'Office ne peut rien faire tant que les infrastructures et le trou n'ont pas été consolidés.</i>
LBJ	Mme PRUNCU CUTILE relaie le fait que certains habitants de la rue Gardiol se plaignent de ne pas réussir à dormir le samedi soir, et le week-end à cause des bruits routiers et demande quelles mesures le CA peut mettre en place pour réduire le bruit, par exemple avec des mesures de réduction de vitesse ou avec des revêtements phonoabsorbants.	Les comptages de vitesses réalisés par nos APM dans le quartier du Pommier entre 2017 et le début de cette année indiquent que les vitesses moyennes sont respectées. Des comptages et contrôles complémentaires vont être encore effectués cette année, en particulier de nuit, pour identifier ces problèmes de bruit routier nocturne.  Concernant la pose d'un revêtement phono-absorbant, l'étude OPB (Ordonnance sur la protection du bruit routier) de 2015 n'a pas identifié des dépassements des valeurs limites nécessitant un assainissement pour ce quartier. Pour finir, un revêtement phono-absorbant donne des résultats phoniques pour des vitesses de circulation supérieures à 30km/h (avec les nombreux bus TPG qui circulent, le phono-absorbant ne pourrait dans tous les

		cas pas être posé dans les virages mais uniquement dans les alignements avec une usure accrue).
SPO	M. EYA NCHAMA aimerait avoir davantage de précisions concernant la visite du chantier le 9 juin, notamment le lieu de rendez-vous.	Des informations complémentaires sur le lieu et l'heure du rendez-vous ont été envoyées par e-mail à tous les Conseillers municipaux le 2 juin 2021.
LBJ	Mme MAMIN-TISSOT a des questions par rapport au mur anti-bruit qui pourrait prendre vie le long de l'autoroute dans le secteur sous Sarasin. Le 12 avril il a été indiqué que l'on attendait une réponse à un courrier envoyé et que celle-ci serait transmise dès réception, et demande si aujourd'hui, 31 mai, toujours aucune réponse n'a été reçue.	cf réponse tableau propositions
MPO	M. VEIGA LÖFFEL a cru comprendre que la commune possède certains panneaux publicitaires sur son territoire et il aimerait connaître le montant des revenus de la commune engendrés par ceux-ci ces dernières années.	La commune n'est pas propriétaire des panneaux publicitaires, mais ces derniers sont sur le territoire communal, raison pour laquelle nous percevons des redevances de la Société Générale d'Affichage (SGA).  Les montants étaient les suivants en : - 2018 : CHF 75'539.63.- - 2019 : CHF 69'293.07.- - 2020 : CHF 48'674.65.-
LBJ	M. BAECHLER reformule une question qu'il a posée lors du groupe de travail « Plan directeur communal », qui intéressera tous les CM à son avis. Il aimerait inscrire dans les questions la réponse attendue sur la connaissance des surfaces de pleine terre et de canopée que la commune détenait il y a 30-15 ans, la situation actuelle, et ce qu'il en restera après les grands projets et les projets connexes prévus au niveau de la commune.	La demande de documenter la surface de canopée ou le pourcentage de pleine terre dans le passé, n'est pas possible, puisqu'il n'existe pas de couche SITG documentant de la même manière ces informations. Toutefois, en comparant les photos aériennes anciennes à celles actuelles on peut constater une diminution de la surface de pleine terre et de la canopée.  Une demande a néanmoins été envoyée à la Direction de l'information du territoire.
LBJ	M. PORTIER aimerait relancer les discussions pour racheter le terrain de la Mission d'Irak où il y a le grand trou ; il voudrait savoir où en sont les négociations entre la commune et la Confédération.	<u>Réponse donnée le 31 mai 2021 :</u>  <i>M. JIMAJA explique que la demande a été relayée au canton et à la Mission Suisse, car les autorités communales n'ont pas le droit de discuter directement avec des entités étrangères. L'Irak n'a pas l'intention de vendre cette parcelle, et tient plutôt à développer son projet. S'ils devaient changer d'avis, le CA reviendrait évidemment vers le CM.</i>
MPO	M. CUDRE constate que la plupart des piscines couvertes sont ouvertes et que les piscines extérieures commencent peu à peu, elles aussi, à rouvrir. Il aimerait savoir ce qu'il en est au Grand-Saconnex.	<u>Réponse donnée le 31 mai 2021 :</u>  <i>M. POMATTO explique que la piscine est ouverte pour les cours pour les enfants et les écoles, mais le problème demeure avec l'ouverture pour les adultes, car il</i>

*n'y a pas de vestiaires séparés, seulement des vestiaires communs, et comme il faut légalement 5 mètres par personne, cela voudrait dire pas plus de 2 à 3 personnes en même temps dans les vestiaires.*

### **Suspens pour mémoire**

CA	Date	Posée par	Question posée	Rép CA	Réponse
LBJ	12.09.2016	JC. CUDRE	Réparation/peinture des candélabres délabrés au chemin Lehmann	05.03.21	Compte tenu des conditions météo défavorables (températures basses et pluie), tous les travaux de peinture en extérieur ont été repoussés.  Les trois candélabres restants devraient être terminés pour la fin juin, si la météo s'améliore.
LBJ	20.01.2020	M. PORTIER	Réviser le règlement afin que les déchetteries soient ouvertes à des personnes ne résidant pas dans la commune.	17.02.20	Une étude sera effectuée avec les services concernés afin de voir si le règlement communal doit être révisé.
MPO	22.06.2020	Mme MICHAUD ANSERMET	Installer le WIFI dans la salle Tornay et la ferme Sarasin.	05.10.20	Le service en charge a demandé une offre à ce sujet.
LBJ	09.11.2020	Mme EDELLENBOS	Installer des panneaux solaires via un appel d'offre groupé avec Bellevue, Céligny et Collex-Bossy, permettant de réduire les coûts de près de 50%.	09.11.20	Le Conseil administratif va prendre contact avec ces communes pour se renseigner et voir si le Grand-Saconnex peut les joindre dans cet appel d'offre. Un contact a d'ores et déjà été pris avec la commune de Pregny-Chambésy, qui est ouverte à toute collaboration pouvant permettre des économies d'échelle.
MPO	18.03.2021	Mme MICHAUD ANSERMET	Avancement des travaux pour créer une rampe d'accès au 18, chemin François-Lehmann	08.02.21	Un architecte a été mandaté afin de présenter un projet.
SPO	08.02.2021	Mme TISSOT- BUCHOUX	Remarque au sujet des déchets sauvages au chemin Alfred-Bétems.	08.02.21	Un projet participatif est en train d'être élaboré pour impliquer les habitants, les propriétaires et les régies afin d'assainir l'endroit.
LBJ	12.04.2021	M. BRADLEY	Avancement du projet de piétonisation du chemin Taverney qui existe depuis l'époque de M. COMTE, et si ce projet existe encore.	31.05.21	Une réponse sera donnée lors de la commission ATM du 8 juin 2021
MPO	12.04.2021	Mme PRUNCU CUTILE	Utilisation des locaux vides à la route de Ferney 211 pour le coworking.	31.05.21	Nous étudions actuellement quelle surface pourrait être affectée à du coworking, que ce soit dans le bâtiment mentionné par Mme Pruncu Cutile ou ailleurs.